
El consejo provincial tuvo su tercera sesión 
del 7 al 10 de octubre. En esta ocasión 
estuvimos todos presentes en las oficinas de 
Amado Nervo # 643, pues participamos en 
un taller de liderazgo y toma de decisiones 
junto con los integrantes del Consejo para la 
Misión Marista (CPMM).

Después del taller, el consejo 
provincial trató los siguientes temas:

1.  Compartir de los hermanos consejeros.
El H. Luis Enrique, provincial: Visitó la 
comunidad de Ocotlán, agradece el compartir 
con la comunidad y la CEM. Participó en la 
junta de gobierno de la Universidad Marista 
de Guadalajara en donde le presentaron los 
proyectos de construcción y sus deseos de 
crecer. Participó en la sesión inicial del nuevo 
CPMM. Compartió la vida comunitaria de 
Tepatitlán y sus obras educativas en Tepa y 
Aguascalientes, escuchó a los hermanos y los 
directivos de esas obras.
Participó en la asamblea de la CIRM en la 
ciudad de México en la que se realizaron 
elecciones de la presidencia.
Visitó el noviciado interprovincial de Medellín 
en donde descubrió un ambiente muy 
agradable y fraterno al igual que un equipo 
de formadores bien integrados y de calidad.

Finalmente, nos informó que el Hno. Alfredo 
Moreno pasó a la comunidad de Ocotlán y el 
Hno. Eduardo Torres pasó a la comunidad de 
Mérida.

Le conseil provincial a eu sa troisième 
session du 7 au 10 octobre. A cette occasion, 
nous étions tous présents dans les bureaux 
d’Amado Nervo # 643, pour participer à un 
atelier de leadership et de prise de décision 
avec les membres du Conseil pour la Mission 
Mariste (CPMM).

Après l’atelier, le conseil provincial a 
discuté des sujets suivants:

1. Partage des frères conseillers.
Fr. Luis Enrique, provincial: Il a visité la 
communauté d’Ocotlán, il est reconnaissant 
d’avoir partagé la vie avec la communauté 
et le personnel du collège. Il a participé 
au conseil d’administration de l’Université 
Mariste de Guadalajara où on a présenté des 
projets de construction et le désir de croître. 
Il a participé à la session initiale du nouveau 
CPMM. Il a partagé la vie communautaire de 
Tepatitlán et ses œuvres éducatives à Tepa 
et Aguascalientes, il a écouté les frères et les 
directeurs de ces œuvres.
Il a participé à l’assemblée de la CIRM à Mexico 
dans laquelle se sont tenues les élections 
pour les membres de la présidence.
Il a visité le noviciat interprovincial de Medellín 
où il a découvert une atmosphère très 
agréable et fraternelle ainsi qu’une équipe de 
formateurs bien intégrée et de qualité.

Finalement, il nous a informé que le Fr. 
Alfredo Moreno est passé à la communauté 
d’Ocotlán et que le Fr. Eduardo Torres est 
passé à la communauté de Mérida.
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El H. Luis Roberto, viceprovincial: Se reunió 
con el CPMM para revisar los documentos 
propios de ese organismo. Sigue acompañando 
a las encargadas de Comunicación de la 
Provincia para consolidar los espacios de 
comunicación en redes y en el sitio web.

Los hermanos Javier López Godina y Raúl F. 
Lara Castro nos compartieron de su trabajo 
en sus respectivas obras escolares y del buen 
ambiente en sus comunidades.

Hno. Sergio de J. Cáceres: Nos compartió 
sobre los trabajos realizados en la asamblea 
del sector y la necesidad de trabajar con el 
consejo del sector sobre las sugerencias que 
los hermanos proponen para la siguiente 
asamblea. Informó sobre lo difícil que ha sido 
conseguir fondos para la reconstrucción en 
Haití y agradeció el apoyo de quienes ya se 
han sumado a este proyecto.

H. Melesio, ecónomo: Participó en el CPMM 
como responsable de la administración 
provincial; visitó a los equipos directivos 
del Colegio Montejo y del CUM de Mérida 
para brindarles su apoyo. Junto con la Dra. 
Verónica Carrillo ha estado al pendiente de la 
situación de salud de varios hermanos.  Reunió 
al Consejo de Asuntos Económicos (CAE) 
para revisar los Presupuestos Económicos 
Institucionales (PEI) de las obras y de las 
instancias provinciales, también estudiaron 
las solicitudes enviadas por algunas obras y 
comunidades.

Fr. Luis Roberto, Il a rencontré le CPMM pour 
examiner les documents de cet organisme. Il 
continue d’accompagner les responsables de 
la Communication Provinciale pour consolider 
les espaces de communication en réseaux et 
sur le site internet.

Les frères Javier López Godina et Raúl F. 
Lara Castro ont partagé avec nous leur travail 
dans leurs œuvres scolaires respectives et la 
bonne ambiance dans leurs communautés.

Fr. Sergio de J. Cáceres: Il a partagé avec nous 
le travail réalisé dans l’assemblée du secteur 
et la nécessité de travailler avec le conseil 
du secteur sur les suggestions que les frères 
proposent pour la prochaine assemblée. Il a 
expliqué à quel point il a été difficile d’obtenir 
des fonds pour la reconstruction en Haïti et 
a remercié ceux qui ont déjà rejoint ce projet 
avec des dons.

H. Melesio, économe: Il a participé à la CPMM 
en tant que responsable de l’administration 
provinciale. Il a rendu visite aux équipes 
dirigeantes du Collège Montejo et du CUM 
à la ville de Mérida pour leur apporter son 
soutien. Avec la Dr. Verónica Carrillo, il a 
été au courant de la santé de plusieurs 
frères. Il a rencontré le Conseil des Affaires 
Économiques (CAE) pour examiner les 
Budgets Économiques Institutionnels (PEI) 
des œuvres et des instances provinciales, ils 
ont également étudié les demandes envoyées 
par certains écoles et communautés.

BOLETÍN DEL
CONSEJO PROVINCIAL
#03

OCTUBRE 2021



H. Fernando López: Nos compartió que los 
postulantes van bien y se han comprometido 
en su proceso de discernimiento y 
acompañamiento. Están participando 
como apoyo escolar en las escuelas de 
Morelia, además de continuar con sus 
estudios religiosos. El H. Fernando está 
dando acompañamiento a dos jóvenes 
con inquietudes vocacionales que podrían 
integrarse al postulantado a partir de enero. 
Participó en el CPMM como parte del Núcleo 
de Carisma y Vida Marista. 

2.  Consejo para la Misión Marista (CPMM). 
En sus primeras sesiones, realizaron una 
actualización de los documentos: Estatutos 
del CPMM y Estructura de Animación de la 
Misión Marista. También están en el proceso 
de realización de un documento que permita 
la comprensión del trabajo de los Núcleos y 
su organización interna. 
El trabajo realizado por el CPMM tendrá 
algunas implicaciones y nuevas definiciones 
de trabajos que se darán a conocer en los 
próximos días.
También están en el proceso de la definición 
de las tareas prioritarias a dar atención para 
el presente ciclo escolar entre las que se 
encuentran: 

● Elaboración de documentos de base para 
nuestras obras maristas (competencia 
espiritual, matriz de desarrollo, 
actualización del modelo educativo, etc).
● Definir la dinámica de visitas y 
acompañamiento a las obras.
● El proceso de evaluación de Directivos. 

H. Fernando López: Il a partagé avec nous 
que les postulants vont bien et sont engagés 
dans leur processus de discernement et 
d’accompagnement. Ils participent comme 
soutien scolaire dans les écoles à la ville de 
Morelia, de plus, ils poursuivent leurs études 
religieuses. Le Fr. Fernando accompagne deux 
jeunes avec des inquiétudes vocationnelles 
qui pourraient rejoindre le postulat à partir 
du mois de janvier. Il a participé à la CPMM 
comme responsable du Noyau de Charisme 
et de Vie Mariste.

2.  Conseil pour la Mission Mariste (CPMM). 
Dans leurs premières sessions, ils ont mis à 
jour les documents : Statuts de la CPMM et 
Structure d’Animation de la Mission Mariste. 
Ils sont également en train de préparer 
un document qui permet de comprendre 
le travail des Noyaux et leur organisation 
interne.
Les travaux menés par la CPMM auront 
des implications et de nouvelles définitions 
de travail qui seront annoncées dans les 
prochains jours.
Ils sont également en train de définir les 
tâches prioritaires à atteindre pour cette 
année scolaire, parmi lesquelles: 

● Préparation des documents de base 
pour nos œuvres maristes (compétence 
spirituelle, matrice de développement, 
mise à jour du modèle éducatif, etc.).
● Définir la dynamique de visites et 
d’accompagnement aux œuvres.
● Le processus d’évaluation des directeurs. 
● Encourager la participation au Réseau 
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● Motivar a la participación en la Red Global 
Marista de Escuelas, lanzada desde el gobierno 
general.
● Generar dinámicas de impulsar proyectos 
comunes a nivel Maristas México, como las 
políticas y proyectos de Protección Infantil y 
Juvenil, entre otros.

3. Haití Marista.
Casas de Formación: Con ayuda del Hno. 
Provincial, el consejo del sector comenzará una 
evaluación del trabajo de las casas de formación 
en Haití y el modelo de formación propio para 
ese sector y qué se necesita para acompañar a 
nuestros hermanos jóvenes.  
Reconstrucción después del terremoto: A pesar 
de lo difícil que ha sido el conseguir fondos 
para la reconstrucción de casas de nuestros 
formandos, hermanos, maestros y algunos 
alumnos, agradecemos el apoyo de FMSI (Roma), 
de SED (Barcelona) y de la Fundación para la 
Misión Marista (Canadá) que ya nos han enviado 
su aportación para este gran proyecto. Seguimos 
animando a las obras maristas en México y en el 
Arco Norte por las campañas que han iniciado 
para esta causa.
Asamblea del Sector: El consejo del Sector 
deberá continuar con el trabajo iniciado en la 
asamblea pasada, compartir los resultados de 
la primera sesión (sugerencias y evaluación), 
continuar con el estudio de temas pendientes, 
propiciando ambientes de reflexión en cada 
comunidad y convocar a una segunda asamblea 
dentro de este ciclo escolar.

Mariste Mondial des Écoles, lancé par le 
gouvernement général.
● Générer une dynamique pour promouvoir 
des projets communs au niveau du Mexique 
mariste, tels que des politiques et des projets 
de protection de l’enfance et de la jeunesse, 
entre autres.

3. Haïti Mariste.
Maisons de Formation: Avec l’aide du Frère 
Provincial, le conseil du secteur entamera une 
évaluation du travail des maisons de formation 
en Haïti et du modèle de formation propre à 
ce secteur et de ce qui est nécessaire pour 
accompagner nos jeunes frères. 
Reconstruction après le séisme: Malgré combien 
il a été difficile d’obtenir des fonds pour la 
reconstruction des maisons de nos jeunes en 
formation, frères, enseignants et quelques 
étudiants, nous sommes reconnaissants pour le 
soutien de FMSI (Rome), SED (Barcelone) et la 
Fondation pour la Mission Mariste (Canada) qui 
nous ont déjà envoyé leur contribution pour ce 
grand projet. Nous continuons à encourager les 
œuvres maristes au Mexique et dans l’Arco Norte 
pour les campagnes qu’elles ont lancées pour 
cette cause.
Assemblée du secteur: Le Conseil du secteur 
devra poursuivre le travail commencé lors de 
la dernière assemblée, partager avec le secteur 
les résultats de la première session (suggestions 
et évaluation), poursuivre l’étude des thèmes 
manquantes, en favorisent des environnements 
de réflexion dans chaque communauté et 
convoquer une deuxième assemblée au sein de 
cette année scolaire.
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4. Informes del Núcleo de Carisma y 
Vida Marista:
Retiro Provincial: Presentaron una propuesta 
de retiro provincial, del 26 de diciembre 
al 1 de enero, con el tema “Yo haré nuevas 
todas las cosas”, también propondrán varias 
modalidades de participación por comunidad. 
La celebración de jubilares se propone para 
el día 1º de enero.
Encuentro de Animadores comunitarios: El 
área correspondiente hace un seguimiento 
de este encuentro realizado el 24 de 
septiembre pasado. Queda como tarea para 
el 29 de octubre trabajar un documento 
sobre “percepciones”. Motivamos a todos 
los animadores comunitarios a participar en 
estas reuniones virtuales donde se seguirá 
trabajando en la metodología propuesta por 
el área de Formación de Hermanos. 

5. Equipo de Comunicación Provincial.
Continúan trabajando en los procesos de 
la nueva estructura, así como una nueva 
página web, la cual será publicada una vez 
incorporados todos los contenidos de la 
actual. Dentro de esta página se tienen 
considerados dos micrositios: “Mundo seguro 
para la niñez”, así como el del Pacto Educativo 
Global y la Red Global Marista de Escuelas, 
éste último impulsado por iniciativa del 
Secretariado de Educación y Evangelización.
Con el departamento de Comunicación de 
México Central se impulsará un proyecto 
común de publicaciones como Maristas 
México. 

4. Rapports du Noyau de Charisme et de 
la Vie Mariste:
Retraite provinciale: Ils ont présenté une 
proposition de retraite provinciale, du 26 
décembre au 1er janvier, sur le thème 
« Je ferai toutes choses nouvelles. » Ils 
proposeront également diverses formes de 
participation par communauté. La célébration 
pour nos frères jubilaires est proposée pour 
le 1er janvier.
Réunion des animateurs communautaires: 
Les responsables font un suivi à la réunion 
tenue le 24 septembre. Pour la rencontre du 
29 octobre on va travailler sur le document 
« perceptions ». Nous encourageons tous les 
animateurs de communauté à participer à 
ces rencontres virtuelles où ils continueront 
à travailler sur la méthodologie proposée par 
l’équipe de Formation de Frères.

5. Équipe Provinciale de Communication.
Ils continuent à travailler sur les processus 
de la nouvelle structure de communication, 
ainsi que sur une nouvelle page Web, qui 
sera publiée une fois que tous les contenus 
de l’actuelle auront été intégrés. Au sein de 
cette page, deux microsites sont considérés: 
« Un monde sûr pour les enfants », ainsi que 
celui du Pacte mondial pour l’éducation et du 
Réseau Global Mariste des Écoles, ce dernier 
promu par l’initiative du Secrétariat pour 
l’éducation et l’évangélisation.
Un projet conjoint de publications tel que 
« Maristas México » sera promu avec le 
Département de communication de la 
province de Mexique Central. 
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6. Informes del Economato Provincial:
Reunión con México Central: El H. Melesio 
Tiscareño, ecónomo provincial, se reunió con 
los Hnos. Jorge Carvajal y Rodrigo Espinosa 
para establecer una ruta de trabajo entre las 
dos provincias y tener mejores sistemas de 
gestión de los recursos.
PEI de las Obras: Con ayuda del Consejo 
de Asuntos Económicos (CAE), se revisaron 
todos los PEI de las obras no subsidiadas de 
la provincia. En próximos días el Economato 
entrará en contacto con cada obra para dar 
respuesta en los siguientes términos:

● Obras que pueden seguir adelante con su 
PEI por presentar una administración sana.
● Obras que tienen un PEI con 
recomendaciones precisas respecto a 
cobranza efectiva, reducción de costos y 
proyecto de recuperación de alumnado y/o 
análisis de su realidad.
● Obras que se les pedirá reajustar su PEI 
ya que preocupan por la disminución de 
alumnado y tener costos elevados que 
comprometen la operación ordinaria.

En cuanto a las obras subsidiadas, también el 
Economato se comunicará con cada una de 
ellas para dar indicaciones orientadas al buen 
uso de los recursos. En cuanto al presupuesto 
de las instancias provinciales, se busca que el 
beneficio recibido en las obras sea igual de 
positivo que la aportación que éstas hacen.

6. Rapports de l’Économat provincial.
Rencontre avec Mexique Central: Le frère 
Melesio Tiscareño, économe provincial, a 
rencontré les frères Jorge Carvajal et Rodrigo 
Espinosa pour établir une route de travail 
entre les deux provinces et avoir de meilleurs 
systèmes de gestion des ressources.
PEI des Œuvres: Avec l’aide du Conseil des 
affaires économiques (CAE), tous les PEI 
(budgets) des œuvres non subventionnées 
de la province ont été étudies. Dans les 
prochains jours, l’Économat prendra contact 
avec chaque œuvre pour leur répondre dans 
les termes suivants:

● Des œuvres qui peuvent exercer leur PEI 
pour la bonne administration actuelle.
● Des œuvres qui ont un PEI avec des 
recommandations précis concernant aux 
écolages, la réduction des dépenses et 
un projet pour la récupération dans la 
quantité des étudiants et/ou l’analyse de 
leur réalité.
● Des œuvres qui devraient réajuster leur 
PEI à cause de la réduction des élèves 
et qui ont des dépenses très élevées 
que compromettent le fonctionnement 
ordinaire.

En ce qui concerne les œuvres subventionnées, 
l’Économat communiquera également avec 
chacune d’elles pour donner des indications 
visant la bonne utilisation des ressources. 
Concernant le budget des instances 
provinciales, il est recherché que le bénéfice 
reçu dans les œuvres soit aussi positif que la 
contribution qu’elles apportent.
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Solicitudes: Se recibieron y estudiaron las 
siguientes solicitudes.
El Colegio Cervantes Primaria solicita 
autorización para utilizar parte de su ahorro 
voluntario para el mantenimiento de las 
canchas de básquetbol: Solicitud aprobada.
El Colegio Cervantes Costa Rica (CCCR), 
solicita el cambio de la camioneta Ford 2003 
por una Sprinter para 20 pasajeros, que se 
usará para el traslado de alumnos y ahorrar 
en renta de transporte: Solicitud aprobada.
El CCCR solicita tener costos diferenciados 
para las cuotas escolares entre el bachillerato 
general y el bachillerato bilingüe empezando 
con primer grado a partir del siguiente ciclo 
escolar: Solicitud aprobada.
El Colegio México de Nuevo Laredo, solicita 
renovar el arrendamiento de uno de sus 
vehículos: solicitud aprobada.

7. Próximas Fechas:
Siguiente sesión del Consejo Provincial del 
11 al 14 de noviembre, el día 12 se tendrá un 
encuentro virtual con los Hnos. Joao y Ken.
A partir del 20 de noviembre, los hermanos 
Luis Enrique Rodríguez (Provincial) y Melesio 
Tiscareño (Ecónomo) visitarán el sector 
marista de Haití. 

Demandes: Les demandes suivantes ont été 
reçues et étudiées.
Le « Colegio Cervantes Primaria » demande 
l’autorisation d’utiliser une partie de son 
épargne volontaire pour l’entretien des 
terrains de basket: Demande approuvée.
Le « Colegio Cervantes Costa Rica » (CCCR), 
demande l’échange de la camionnette Ford 
2003 contre un Sprinter pour 20 passagers, 
qui sera utilisé pour les transferts des 
étudiants et économisera sur la location de 
transport: Demande approuvée.
Le CCCR demande que les frais de scolarité 
soient différenciés entre le lycée général et le 
lycée bilingue pour les élevés de la première 
année de l’année scolaire suivante: Demande 
approuvée.
Le « Colegio México de Nuevo Laredo », 
demande de renouveler le bail d’un de ses 
véhicules: demande approuvée.

7. Prochaines dates.
Prochaine session du Conseil provincial du 
11 au 14 novembre, le 12 aura lieu une 
rencontre virtuelle avec les frères du Conseil 
général Joao et Ken.
À partir du 20 novembre, les frères Luis 
Enrique Rodríguez (provincial) et Melesio 
Tiscareño (économe) visiteront le secteur 
mariste d’Haïti. 
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